
平成３０年度 近畿運輸局入札監視委員会 議事概要 

開催日及び場所 

 

平成３０年７月２３日（月） 

近畿運輸局 大会議室 

委   員 阪口 祐康 （弁護士） 

髙橋  望 （関西大学教授） 

藤本 昌志 （神戸大学准教授） 

委員長     藤本 昌志 

委員長代理  阪口 祐康 

以上については審議に先立ち、委員会において選出された。 

審議対象期間 平成２９年４月１日 ～ 平成３０年３月３１日 

説明事項等  

① 工事に係る契約の報告について 

② 物品・役務に係る契約の報告について 

③ 指名停止措置等の運用状況について 

 

① ～ ③について、資料に基づき説明を行った。 

 

案  件 

 

総件数 ８４件 

左記の案件のうちから抽出した以下の５件 

① 一般競争「大阪運輸支局他で使用する電気」 

② 一般競争「事務用文具等の購入」 

③ 企画競争「神戸市(都心部)における貸切バスの路上混雑緩和      

に向けた実証事業」 

④ 企画競争「ILTM カンヌ出展事業(富裕層誘致事業)」 

⑤ 企画競争「Travel Expo 2018 Sydney 共同出展事業」 

について、資料に基づき説明を行った。 

  

 

一般競争入札 

 

３７件 

 

指名競争入札 

     

０件 

随意契約 

(企画競争方式他) 

    

４７件 

委員からの意見・質問・それに対する回答 

意見・質問 回   答 

 

●一般競争入札案件について 

【役務】 

大阪運輸支局他で使用する電気 

・民法では電気は物品だが役務で良いので

すか。 

 

・予定価格と落札価格の差が大きくあるが、

予定価格の算出は妥当でしたか。 

 

 

 

 

 

 

・入札公告の競争参加資格には「物品の製造」又は「物品

の販売」と記載しており、資料の記載誤りであります。 

 

・各支局等の過去の使用実績を元に予定価格を算出してお

ります。なお、本入札では応札者が３者であり、落札価格が

下がったものと思われます。 

 



・関西電力の料金で予定価格を算出している

とのことですが、これは原子力発電所が停止

している時点の料金ですか。 

 

・来年度、関西電力の料金が下がれば予定

価格が下がるということですか。 

 

 

【物品】 

事務用文具等の購入 

・1 者しか応札していないが、入札は成立する 

のですか。 

  

 

 

 

 

・仕様書によると、数量及び納品箇所が明確

に示されていませんが。 

 

 

 

・それは配送回数を考慮した発注になってい 

るのですか。 

 

・各支局の予定数量を把握しているのですか

ら年一回の発注でも良いのではないですか。 

 

・複数者が応札していた頃の予定価格及び

落札価格は、現在と比較してどのようになっ

ていますか。 

 

 

 

 

●随意契約（企画競争方式）案件について 

【役務】 

神戸(都心部)における貸切バスの路上混

雑緩和に向けた実証事業 

・当時の公表されている金額で算出しております。 

 

 

 

・予定数量にもよりますが、その通りであります。 

 

 

 

 

 

・成立するものと認識しております。 

 

・過去数年前までは複数者応札者が存在しておりましたが、 

 利益と手間を考えると折り合いが付かないことや、入札後 

にＨＰで公表している最低入札金額の結果等から二の足 

を踏み、応札してこないものと思われます。 

 

・あくまで年度に必要な予定数量を記載しております。 

 また、３ヶ月に一回程度で発注を行うと記載しており、その 

期間で各支局等の必要数量を取りまとめて、発注しており

ます。 

 

・基本的には年４回の発注にしておりますので、そのように

なっていると思われます。 

 

・管理部門の定員の兼ね合い等により、適正な在庫管理が

行えるように年４回の発注としております。 

 

・毎年度同数の調達をしておりませんので、単純比較しにく

いところがあります。複数者が応札していた頃の予定価格と

２９年度予定価格の変動及び、複数者が応札していた頃の

落札価格と２９年度落札価格の変動は、ほぼ同様の変動と

なっております。 

 

 

 

 

 

 



・この事業ではどのように結果を施策へ反映

させるなど、検討はしているのですか。 

 

・地域協議会の構成員との連携を行って頂

き、そこでの知見を有効に活用していただ

きたいと思います。 

 

 

Travel Expo 2018 Sydney 共同出展事業 

ILTM カンヌ出展事業(富裕層誘致事業) 

・このプロジェクトの結果を施策へ反映させる

など、検討はしているのですか。 

 

 

・施策立案へ活用されているのは理解できる

のですが、継続的に行う中で次の施策へ活

かすのがプロジェクトの意味だと思いますの

で課を超えた議論を行ってい頂きたいと思い

ます。 

 また、この企画内容を近畿運輸局で行う有

意性についても今後の施策立案に活用して

頂きたいと思います。 

 

・他地域他都市との連携で、更にその効果を

高められるのであればその点も考慮頂きた

いと思います。 

 

・今現在神戸市で検討中であり、駐車場所や予約方法など

を検討していると報告を受けております。 

 

・そのように行っていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

・結果が見えにくい事業ではありますが、事業報告書を連携

先と共有し、PDCA の手順で改善しつつ業務を行っておりま

す。 

 

・そのように行っていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・仰るとおりであり、その枠組みの中で複合的に効果の向上

を図っていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

委員会による意見の具申又は勧告の内容 

 

 特段の特記事項なし 

 


